



SOPPE-LE-BAS

Coupé, au premier de sable au lion issant d'argent couronné d'or, armé et lampassé de gueules, au second d'or au cornet de gueules, lié et virolé de même.

Création d'armoiries en 1980. Le lion est emprunté au blason de la famille noble de Sulzbach originaire de Soppe et éteinte en 1585 qui portait *de sable au lion rampant d'argent couronné d'or, armé et lampassé de gueules*. Le cornet est le petit cor dont se servaient les postillons. Il rappelle que le village fut un relais de poste important sur la route Strasbourg-Lyon. Avant 1980, faute de vraies armoiries, Soppe-le-Bas partageait avec Soppe-le-Haut une simple marque faite de S et B, initiales des deux syllabes de « Sulzbach », qui avait été enregistrée dans l'Armorial général.

Soppe-le-Bas qui apparaît en 1302 sous la dénomination de « Sulzebach Inferior » est né de la division en deux de l'ancienne localité de Soppe mentionnée dès le XII^e siècle (*Suspa* en 1105 et *Sulcebach* en 1185). Le village appartient jusqu'en 1324 aux comtes de Ferrette, puis jusqu'à la paix de Westphalie aux Habsbourg et, de 1658 à la Révolution aux ducs de Mazarin. Depuis le XVI^e siècle il était compris dans la seigneurie de Thann. L'église est dédiée à saint Vincent.

La commune est titulaire de la croix de guerre 1914-1918 (J.O. du 22 mars 1922, p. 3177).

SOURCES : *Arm. gén.*, p. 395, n^o 213 : « D'argent aux deux lettres S et B de gueules enfermées dans un cercle rayonnant de même » ; *Der alte Adel im Oberelsass*, p. 93.